



Wenn über ein Drittel der Ärzte ihren Beruf nicht wieder ergreifen würden, dann hat das einen Grund: Über 90 % der Mediziner sind mit ihren Arbeitsbedingungen, mit ihrem Honorar und mit der Gesundheitspolitik nicht einverstanden. Sie fühlen sich gegängelt und teilweise diskriminiert. Eine Umfrage der Ärzte-Zeitung brachte es an den Tag: So viel Frust war nie. Einzelheiten, Hintergründe und Statements zur Umfrage in unserem Titelthema ab **Seite 14**

Die KBV zeigt die Zähne

Auf ihrer Vertreterversammlung im Dezember kündigte die Kassenz ärztliche Bundesvereinigung „Dienst nach Vorschrift“ an. Sie schreckt auch vor einer Urabstimmung unter den Ärzten nicht zurück. Die Nullrunden-Verordnung für dieses Jahr und die sich abzeichnenden gravierenden Einschnitte im Gesundheitssystem haben Ärzte und ihre Verbände bundesweit auf den Plan gerufen. Mehr dazu auf **Seite 21**

Mehr Klarheit

gibt es mit einem Abgrenzungskatalog für Hilfsmittelverordnungen zu Lasten der Gesetzlichen Krankenversicherung. Was müssen die Krankenkassen bezahlen, was muss ein Pflegeheim an Hilfsmitteln für seine Patienten vorhalten? Antworten auf diese Fragen finden Sie in unserer Übersicht und in den Infoblättern der KV-Beratungsärzte ab **Seite 29**

Forum

Leserbriefe 6

Aktuelles

In Kürze / Änderung des HVM: KO-Leistungen aufgeteilt / Sonder-Ärztetag einberufen 8
 Sachverständiger Rosenbrock: Qualitätsanreiz bei DMP fehlt / Regelmäßige Patientenabende in der Masurenallee: Am 28. Januar startet die KV-Patienten-Sprechstunde / KV-Vorstand gegen MEDI-Impfempfehlung: Aufregung um Impfzeitpunkt 10
 Stammdatenverwaltung und mobile Lesegeräte: Neue Software gegen Falschabrechnungen / In der Rankestraße 35: Gedenktafel für Heusler-Edenhuizen 11
 Ärztekammerwahl: Verluste für die großen Listen, aber: Bestätigung des neuen Kurses 12

Titelthema

Umfrage unter Ärzten macht wenig Mut: So viel Frust war nie / Interview mit Ärzte-Zeitung-Chefredakteur Hagen Rudolph: Erschreckende Hoffnungslosigkeit 14-20

Berichte aus der Selbstverwaltung

KBV zeigt der Politik die Zähne: Vom „Dienst nach Vorschrift“ bis zur Urabstimmung 21
 KBV-Vertreterversammlung am 7. Dezember: Grundsätze für eine Gesundheitsreform 22
 Start der Imagekampagne der KV Berlin: Zwei Zelte voller Ärzte 24



Zwei Zelte voller Ärzte...

nennt Angela Mißbeck ihren Text über den Start der Imagekampagne der KV Berlin im Dezember. Sie hat sich dort umgesehen, wo Vertragsärzte und -psychotherapeuten der KV Berlin mit den Patienten auf Tuchfühlung gingen: in zwei Zelten am Wittenbergplatz und Potsdamer Platz. Ihre Eindrücke lesen Sie auf **Seite 24**

Arzneimittelspenden für die Obdachlosenpraxen

Wie zu jeder Quartalsabrechnung bittet die KV-Blatt-Redaktion auch diesmal wieder um Arzneimittelspenden für die ambulanten Obdachlosenpraxen am Ostbahnhof und am Bahnhof Zoo. Ihre ärztlichen Kolleginnen benötigen zur Zeit zusätzlich Medikamente für die Behandlung jahreszeitlich bedingter Erkrankungen.

Bitte bringen Sie Ihre Arzneimittelspende am besten zur Abgabe Ihrer Abrechnungsunterlagen in die Masurenallee mit. Dort werden die Medikamente gesammelt und an die Praxen weitergegeben.

Herzlichen Dank sagt
Ihre KV-Blatt-Redaktion